
ШАНС НАЙТИ РАБОТУ
28 ЯНВАРЯ В 15.00 во Дворце школьников имени Аль-Фа-
раби пройдет масштабная ярмарка вакансий, посвященная 
Году рабочих профессий. Организатором мероприятия 
выступает акимат столичного района «Алматы». 

Что вас ждет:
• Более 2000 вакансий от 90 организаций разных 

отраслей: производственные предприятия, компании 
сферы услуг, образовательные учреждения.

• Консультации представителей программы Joltap, 
Управления социальной защиты и финансовых органи-
заций.

• Информация о мерах социальной поддержки и воз-
можностях трудоустройства. Презентация жилищных 
программ сотрудниками Отбасы банка. 
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КУДА ВЕДУТ СТОЛИЧНЫЕ ДОРОГИ?
Жизнь современного мегаполиса невозможна без грамотно выстроенной транспортной сети - качественных дорог и мостов, удобных 
развязок, доступного общественного транспорта. Как решаются эти вопросы в столице? Об этом рассказали в Управлении транспорта 
и развития дорожно-транспортной инфраструктуры Астаны. 4

Районы, кварталы, 
жилые массивы 

Wi-Fi на остановках:
будьте на связи

В шести районах столицы - «Сарыарка», 
«Байқоңыр», «Есиль», «Нура», «Алматы», 
«Сарайшык» продолжается прием заявок 
по благоустройству в рамках проекта 
«Бюджет народного участия-2025».

Управление цифровизации 
и государственных услуг Астаны запускает 
бесплатный Wi-Fi на 50 теплых автобусных 
остановках столицы.

С 6 по 24 апреля пройдет голосование. Для 
этого нужно авторизоваться через ЭЦП на сайте 
районного акимата или в приложении Egov Mobile.

Предложения можно отправлять на офици-
альныӗ интернет-ресурсы акиматов районов.

Среди них «Акжол» - ул. Акжол (Индустриальный парк), 
«Евразийский национальный университет» - ул. Кажимукана 
Мунайтпасова, «Жилой массив Промышленный» - ул. Шалко-
де, 2, «Казахконцерт им. Розы Баглановой» - пр. Мәңгілік Ел, 
«Казахский национальный университет искусств» - пр. Женіс. 

Полный список остановок с Wi-Fi уже скоро появится на 
сайте ведомства, следите за обновлениями. 

ЗАПИСЬ В ШКОЛУ ЮНОГО ЭКОЛОГА 

Запись открыта с 27 января по 10 февраля. Для дальнейших инструкций 
с вами свяжется куратор школы. По всем интересующим вопросам пишите 
на электронную почту: aigerim.93.tsn@gmail.com.

С 10 февраля столичный Казахстанский 
филиал МГУ открывает школу юного эко-
лога для учащихся 11-х классов. Обучение 
бесплатное и проводится в очном формате.

Для участия 
необходимо заполнить 
анкету на сайте МГУ
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ПРАВИТЕЛЬСТВО

 На церемонии открытия присутствовали 
люди, пережившие блокаду, ветераны Воору-
женных сил, кадеты военного колледжа име-
ни генерала армии Сагадата Нурмагамбетова, 
воспитанники детско-юношеского движения 
«Жас сарбаз». 

По словам руководителя музея Даулета 
КАДЫРОВА, экспозиция посвящена 81-летию 
снятия блокады Ленинграда и 80-летию Побе-
ды в Великой Отечественной войне.

- Здесь представлены личные вещи, архив-
ные документы казахстанцев - участников 
Ленинградской битвы. Мы знаем, что 40% 
всех воинов-казахстанцев, отправленных на 
фронт, воевали на ленинградском направле-
нии. Многие из них удостоены звания Героя 
Советского Союза и других почетных орденов 
и медалей. Две дивизии - 310-я Акмолинская и 
314-я Петропавловская - участвовали в обороне 
«Дороги жизни». Они обороняли узкую дорогу 
через Ладожское озеро, которая соединяла Ле-
нинград с большим материком, - рассказывает 
спикер. - На выставке представлены архивные 
документы из биографии Героя Советского Со-
юза Алии Молдагуловой. 14 января, в день ее 
памяти, мы провели урок мужества с участием 

ПАМЯТЬ: 900 БЛОКАДНЫХ ДНЕЙ И НОЧЕЙ
В Государственном военно-историческом музее Вооруженных сил 
РК открылась выставка «Ленинградцы, дети мои!», посвященная 
памятной дате - в эти дни в 1944 году была снята блокада 
Ленинграда. 

школьников, учащихся колледжей и военнос-
лужащих. В этом году мы отмечаем ее 100-ле-
тие. Представленная музейная выставка будет 
постоянной, она расположена в зале военной 
истории XX века. Экспозиция будет пополнять-
ся новыми и архивными экспонатами. Здесь 
есть и копии, и подлинные документы, и экспо-
наты, которые привезены с раскопок на местах 
сражений поисковым отрядом «Мемориаль-
ная зона». Это наш столичный отряд, который 
в 2025 году отмечает свое 46-летие. Он по сей 
день ведет поисковые работы. Ведь до сих пор 
тысячи казахстанцев числятся без вести про-
павшими и их останки захоронены в братских 
могилах на местах сражений. 

Посетители выставки увидели фотогра-
фии участников Великой Отечественной  
войны, реликвии, найденные в ходе поиско-
вых работ: осколки снарядов, документы и 
личные вещи бойцов.

- Героическая защита Ленинграда занимает 
особое место в истории Великой Отечествен-
ной войны. Битва за город длилась 900 дней и 
ночей. Казахстан внес достойный вклад в осво-
бождение города на реке Неве. В боях участво-
вала треть воинских частей, сформированных 

в нашей стране, - напомнил присутствующим 
заместитель министра обороны РК генерал-
майор Шайх-Хасан ЖАЗЫКБАЕВ. 

Он перечислил имена воинов-казахстан-
цев, отличившихся в боях: снайпер Сарсембай 
Рустембеков, командир отделения Жолдас 
Арыкбаев, пулеметчик - старший лейтенант 
Тастак Назаров, рядовой Илгиз Тасбаев, стар-
шие сержанты Иван Гуза и Шанхан Косоев. 
Молодежь должна помнить их подвиг.

 Присутствовавшая на мероприятии блокад-
ница, ребенок войны Гельдира Валеева, родив-
шаяся в 1942 году, мало помнит о том тяжелом 
времени. Оберегая ее, родители не рассказыва-
ли ей о войне и голоде. На встрече также присут-
ствовала жиен немере (внучатая племянница) 
Алии Молдагуловой Жулдыз Нуртас.

- Сегодня особенный день. От имени всех 
родственников я выражаю благодарность. Я 
внучка Сапара Молдагула. Алия-апай в дет-
стве потеряла родителей. С восьми лет она 
жила в Алма-Ате в семье дяди Аубакира Мол-
дагулова. В 1935 году он поступил в Военно-
транспортную академию, и семья Молдагуло-
вых переехала в Москву, а затем в Ленинград, 
куда была переведена академия. 20 мая 1941 
года родился мой дед, Сапар Молдагулов. На 
выписку из роддома пришла Алия-апай. Затем 
началась война, а следом блокада Ленингра-
да. В марте 1942 года Алия вместе с детским 
домом была эвакуирована из осажденного 
города в село Вятское Ярославской области. 
По окончании 7-го класса 1 октября 1942 года 
Алия поступила в Рыбинский авиационный 
техникум. Но через три месяца подала заявле-
ние в РККА с просьбой отправить ее на фронт. 
21 декабря 1942 года Алия Молдагулова была 
официально отчислена из техникума в связи с 
уходом на фронт… 

Этот год особенный для нас: 80 лет Победы 
в Великой Отечественной войне, 81 год с окон-
чания блокады Ленинграда и 100 лет со дня 
рождения Алии-апай, - рассказала собеседница.

Известно, что блокада Ленинграда зани-
мала особое место в творчестве великого ка-
захского поэта Жамбыла Жабаева, который в 
самый тяжелый период вдохновил жителей 
города осенью 1941 года. Его стихотворение 
«Ленинградцы, дети мои» прочел на встре-
че заслуженный деятель Казахстана, солист 
Центрального ансамбля Вооруженных сил РК 
Нурлан НУРТАЗИН.

Екатерина ТЫЩЕНКО
Фото Оналхана ОНЕРХАНА

В мероприятии приняли участие 
командир поискового отряда Май-
дан Кусаинов, ветераны афганской 
войны, преподаватели, ученики и 
представители музея. В рамках вы-
ставки представлены личные вещи 
знаменитых казахстанских героев 
- Бауыржана Момышулы, Талгата 
Бигельдинова, первого министра 
обороны генерала армии Сагадата 
Нурмагамбетова, а также архивные 
документы, уникальные фотогра-
фии, осколки снарядов и солдатские 
медальоны, найденные в местах сра-
жений.

Члены поискового отряда про-
вели театрализованную рекон-
струкцию одного из боев, в котором 
участвовали казахстанские части, 

а музейные работники рассказали 
ученикам о подвиге казахстанских 
героев и познакомили их с редкими 
экспонатами.

- С передвижными выставками 
мы регулярно выезжаем в разные 
регионы страны. В этом году начали 
со столичной школы. Мы рассказы-
ваем школьникам - будущим защит-
никам Отечества о вкладе Казах-
стана в Великую Победу и подвигах 
воинов-казахстанцев. Такие встречи 
способствуют формированию чув-
ства патриотизма и гражданской 
ответственности. А еще ребята начи-
нают проявлять интерес к истории и 
музейному делу, - поделился началь-
ник Военно-исторического музея ка-
питан Даулет КАДЫРОВ.

ГЕРОЕВ ИМЕНА
В школе-лицее Binom School имени Кадыра Мырза 
Али открылась передвижная выставка «Казахстан 
в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 
гг.», организованная Военно-историческим музеем 
Национального военно-патриотического центра  
и поисковым отрядом «Мемориальная зона».

Президент Казахстана направил поздравление  
Премьер-министру Индии по случаю Дня Республики.

Глава государства отметил значительный прогресс Ин-
дии в развитии демократии и ее достижения в социально-
экономической и технологической сферах.

Касым-Жомарт ТОКАЕВ пожелал Нарендре МОДИ 
дальнейших успехов в ответственной государственной 
деятельности во имя благополучия и процветания друже-
ственного народа Индии.

Подчеркнув особый характер казахстанско-индийских 
отношений, основанных на крепких узах дружбы и страте-
гического партнерства, Президент выразил уверенность в 
дальнейшем укреплении всестороннего сотрудничества 
двух стран.

***
Состоялся телефонный разговор между президен-

тами Казахстана и Беларуси.
Касым-Жомарт Токаев поздравил Александра ЛУКА-

ШЕНКО с победой на выборах Президента Республики  
Беларусь.

Собеседники обсудили актуальные вопросы двусто-
ронней повестки дня, а также взаимодействие в рамках ре-
гиональных и международных организаций.

На бюро Сената обсудили предстоящие на неделе 
мероприятия и определили повестку заседания пала-
ты, запланированного на 30 января.

На предстоящем заседании палаты депутаты рассмо-
трят Закон «О ратификации Протокола о внесении изме-
нений в Договор о Евразийском экономическом союзе от 
29 мая 2014 года в части, касающейся перечисления сумм 
ввозных таможенных пошлин между государствами - чле-
нами Евразийского экономического союза». Нормы до-
кумента направлены на устранение препятствий при осу-
ществлении администрирования таможенных пошлин 
в рамках Евразийского экономического союза в условиях 
санкционных ограничений.

В первом чтении сенаторы также рассмотрят Закон «О 
внесении изменений и дополнений в некоторые законо-
дательные акты Республики Казахстан по вопросам ока-
зания услуг связи, государственных закупок, транспорта 
и почты», целью которого является дальнейшее совершен-
ствование законодательства в соответствующих сферах, а 
также повышение информационной безопасности госу-
дарства. 

Также в Сенате состоится правительственный час по 
вопросам подготовки к весенним паводкам. Наряду с акту-
альными причинами и последствиями паводка прошлого 
года депутаты совместно с представителями министерств, 
местных исполнительных органов, заинтересованных 
сторон обсудят вопросы по предотвращению подтопле-
ния предстоящей весной населенных пунктов, в том числе 
расположенных вблизи рек и водоемов, а также меры под-
держки населения и домашнего хозяйства.

В планах сенаторов также проведение на неделе встре-
чи с заинтересованными государственными органами по 
вопросам развития экономики, деятельности экспортно-
кредитного агентства и других отраслей. В рамках испол-
нения поручений Послания Главы государства и подготов-
ки к парламентским слушаниям планируется проведение 
заседаний профильных комитетов Сената на темы «Чело-
век труда - основа роста национальной экономики и про-
цветания нации», а также «Воспроизводство лесов и разви-
тие лесного хозяйства в Республике Казахстан».

Премьер-министр Олжас БЕКТЕНОВ провел встре-
чу с Чрезвычайным и Полномочным Послом Китай-
ской Народной Республики в Казахстане Хань ЧУНЬ-
ЛИНЕМ, приступившим к дипломатической миссии в 
РК. Обсуждены вопросы торгово-экономического со-
трудничества, расширения взаимодействия в области 
инвестиций, АПК, транспорта и логистики, энергети-
ки, культурно-гуманитарной сферы, туризма и др.

Руководитель Правительства подчеркнул, что базой 
динамичного экономического сотрудничества выступают 
интенсивные и доверительные контакты между Прези-
дентом Казахстана Касым-Жомартом Токаевым и Предсе-
дателем КНР Си ЦЗИНЬПИНОМ.

В ходе переговоров стороны отметили сложившийся 
высокий уровень торгово-экономического партнерства 
между двумя странами. По итогам 2024 года двусторон-
ний товарооборот вырос на 9% и достиг $43,8 млрд. В целях 
достижения поставленных главами государств задач по 
удвоению объемов взаимной торговли правительствами 
ведется совместная работа по раскрытию имеющегося по-
тенциала с прицелом на диверсификацию товарооборота. 
В этой связи казахстанской стороной отмечена важность 
дальнейшего расширения номенклатуры поставляемой 
продукции, в т. ч. наращивания экспорта казахстанского 
зерна на рынки Китая посредством увеличения приема ки-
тайской стороной зерновых грузов по всем видам вагонов, 
а также включения новых казахстанских предприятий в 
реестр экспортеров в КНР.

Кроме того, рассмотрены вопросы реализации совмест-
ных инвестиционных проектов. Китай входит в топ-5 ин-
весторов Казахстана. На сегодня реализованы 62 казах-
станско-китайских проекта на $8,7 млрд с созданием 11 
тыс. рабочих мест, на стадии реализации 55 проектов на 
13,5 млрд с созданием 17,4 тыс. рабочих мест. Всего общий 
пул включает в себя 222 инвестиционных проекта на более 
$60,5 млрд. 

 Внимание также было уделено укреплению сотрудни-
чества в транзитно-транспортной сфере. 

27 января в Астане возложили цветы к памятнику 
Героя Советского Союза Алии Молдагуловой.

МИНУТА МОЛЧАНИЯ 

Памятная дата 1944 года счи-
тается днем снятия блокады Ле-
нинграда, которая длилась 872 
дня. Данная акция стала стартом 
череды мероприятий, посвящен-
ных 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

У памятника Алии Молда-
гуловой выставили почетный 
караул, знаменную группу с го-
сударственным флагом, роту по-
четного караула в/ч 68665 и во-
еннослужащих Акмолинского 
гарнизона.

После минуты молчания в па-
мять о героях, погибших в Вели-
кой Отечественной войне, и уда-

ров метронома митинг объявили 
открытым.

 - Под Ленинградом сражалась 
одна треть всех сформированных 
в Казахстане воинских частей. 
Первыми из них прибыли на по-
мощь 9 сентября 1941 года 310-я 
стрелковая дивизия из Акмолы 
и 314-я из Петропавловска, - от-
метил в своей речи руководитель 
Департамента по делам обороны 
Астаны полковник Фархат КУР-
МАНГАЖИНОВ.

Почтить память Героя Совет-
ского Союза Алии Молдагуловой 
пришли родственники, обществен-
ные деятели, ветераны армии. Ф
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На повестке дня стояли сле-
дующие вопросы: досрочное пре-
кращение полномочий депутата 
маслихата Астаны, освобождение 
от должности председателя мас-
лихата и избрание нового предсе-
дателя. Им стал Табигат ЗЕЙНУЛ-
КАБДЕН.

Он родился в 1974 году в Пав-
лодарской области. Имеет три 
высших образования: в 1999 году 
окончил Акмолинский аграрный 
университет им. С. Сейфуллина 
по специальности «экономика и 
менеджмент в АПК», по квалифи-
кации «экономист-менеджмент», 
в 2002 году - Казахский гуманитар-
но-юридический университет по 
специальности «юриспруденция», 
по квалификации «юрист», в 2014 
году - Таразский государственный 
университет им. М.Х. Дулати по 
специальности «водные ресурсы 
и водопользование», по квалифи-
кации «бакалавр сельского хозяй-
ства».

Трудовую деятельность начи-
нал в 1996 году в Акмоле инжене-
ром по снабжению ТОО «Целин-
строй». Занимал руководящие 
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В городском маслихате прошла внеочередная 
сессия восьмого созыва. 

должности в ТОО «Караганды 
жылу» (2002-2006 гг.), ТОО «Кар-
Мунай Трейдинг» (2004-2006 гг.), 
ТОО «Қарағанды су» (2006-2009 
гг.), МСХ КВР РГП «Канал имени 
Каныша Сатпаева» (2009-2010 
гг.), ТОО «Тулпар-Тальго» (2011-
2012 гг.), ТОО «Арыстан Building 
Company» - ТОО «Трансстрой-
групп» (2012-2014 гг.). 19 августа 
2014 года был назначен генераль-
ным директором ТОО «Қарағанды 
су» (по 2016 год). С 20 августа 2016 
года по настоящее время занимал 
должность гендиректора ГКП на 
ПХВ «Астана су арнасы» акимата 
Астаны.

В городе благодаря двум функцио-
нирующим газотепловым источникам 
удалось перевести 36 МЖК с автоном-
ным отоплением на центральное газо- 
снабжение. До конца года планируется 
ввести в эксплуатацию 3-ю газовую ко-
тельную «Тельман». Это позволит охва-
тить еще больше жилых и социальных 
объектов и обеспечить город дополни-
тельными мощностями. 

Объем вырабатываемой энергии га-
зовой тепловой станции составит 600 
Гкалл/час. К ней подключат жилые рай-
оны «Багыстан», международного аэро-
порта и ЖМ Пригородный.

Газовые котельные с альтернатив-
ным дизельным топливом «Юго-Вос-
ток» и «Туран» обеспечили теплоснаб-
жением районы аллеи Мыңжылдық, 

Family Village: газифицирован 
еще один жилой массив
В столице продолжается планомерная газификация 
районов. 

Теплые перспективы 
В столице проектируют строительство 4-й газовой 
котельной - «Юго-Запад», также в 2025 году планируется 
сдать в эксплуатацию 3-ю по счету тепловую станцию -  
«Тельман». Строительство этих объектов обеспечит 
мегаполис достаточным количеством тепловой  
энергии до 2035 года.

нового железнодорожного вокзала, рай-
оны перспективной застройки вдоль 
Коргалжынского шоссе, проспекта Ту-
ран и другие.

Тепло дошло и до квартир жильцов 
многоквартирных комплексов, чьи 
дома были подключены к автоном-
ным котельным. Это позволило по-

требителям существенно сэкономить 
на коммунальных счетах. Кроме того, 
строительство энергетических объек-
тов полностью покроет существующий 
дефицит тепловых мощностей в городе 
и сможет охватить будущие районы за-
строек. Суммарная мощность трех ко-
тельных даст городу 1550 Гкалл/час.

Завершилось подключение к си-
стеме природного газоснабжения ЖМ 
«Family Village». Первичный запуск в 
распределительные сети жилого мас-
сива произведен силами Астанинско-
го производственного филиала АО 
«QazaqGaz Aimaq». Доступ к газу полу-
чили 458 домовладений. Этот шаг яв-
ляется частью масштабного проекта 

существенно снизятся. Природный газ, 
помимо экологической безопасности, 
является более доступным и удобным 
топливом, что снижает финансовую на-
грузку на домохозяйства.

- Газификация Астаны - это страте-
гический проект, который улучшает 
экологическую обстановку и снижает 
финансовую нагрузку на население. 
Мы видим реальные результаты и рады, 
что еще один жилой массив стал частью 
этого процесса, - отметил руководитель 
отдела газификации акимата города Ра-
хымжан АЛТЫНБЕК.

Ранее завершилось строительство 
двух очередей газификации, что по-
зволило обеспечить подключение 
потребителей в районе «Сарыарка» 
ЖМ Коктал-1, Коктал-2, Агрогородка 
и старой части города, района ул. По-
танина. В районе «Алматы» - ЖМ Же-
лезнодорожный, Промышленный, 
Юго-Восток (правая сторона и левая 
стороны), Интернациональный, а 
также двух микрорайонов - Акбидай 
и Казахауыл. В районе «Сарайшык» - 
жилые массивы Куйгенжар и Мичу-
рино. В районе «Есиль» - коттеджный 
городок Vela Village, ЖК «Куршевель», 
Family Town, Family Park и в районе 
«Нура» - ЖК «Будапешт», Cosmic City.

Также выполнено строительство 
подводящих сетей газа к газовым те-
пловым станциям «Туран», «Тельман», 
«Юго-Восток» и к жилым массивам 
Уркер, Пригородный, Family Village, 
Өндіріс, Кирпичный.

газификации города, направленного на 
улучшение качества жизни населения и 
экологической обстановки.

В рамках проекта проложено 8,7 км 
распределительных газовых сетей и 
смонтировано 277 газораспределитель-
ных шкафных пунктов.

Расходы горожан на коммуналь-
ные услуги, связанные с отоплением, 

Одним из самых ожи-
даемых проектов является 
фильм «Капитан Байтасов», 
снятый режиссером Дауре-
ном Камшибаевым. В созда-
нии сценария активно уча-
ствовал сын героя, Арманжан 
Абдибеков. Фильм станет зна-
чимым вкладом в историю 
отечественного кинематогра-
фа, воспевая мужество и са-
моотверженность героя, чьи поступки навсегда останутся в памяти 
народа. В этом году зрители также смогут насладиться рядом дру-
гих интересных кинопроектов, среди которых драма «Игроманка», 
затрагивающая проблему лудомании, спортивная драма о футболе 
«90+1», фильмы «Осенний бриз», «Фейковый арман», «Qaitadan», 
«Тезек», «Қара қыз», «Алтын адам», «Ароматное сердце» и «Авель». 

При этом производствен-
ный травматизм по итогам 
прошлого года снизился на 
4,5% по сравнению с 2023 го-
дом. С 2019 года активно ве-
дется работа по продвижению 
концепции «нулевого трав-
матизма» Vision Zero. На се-
годняшний день к ней присо-
единились 605 предприятий. 
На объектах строительства 
продолжается работа по внедрению вертикальной модели контро-
ля, предусматривающей ответственность и контроль генеральным 
подрядчиком за всеми субподрядчиками по вопросам безопасности 
труда на объекте. Кроме того, запущен электронный сервис «Онлайн 
трудовой консультант», который позволяет работодателям пройти 
самопроверку соблюдения требований охраны труда.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

На базе Национального центра независимой 
экзаменации стартовала программа оценки знаний 
и навыков специалистов мультидисциплинарных 
команд родовспомогательных организаций.

Проект охватил 20 ре-
гионов страны. В рамках 
программы сформирована 
команда тренеров, состо-
ящая из высококвалифи-
цированных экспертов и 
представителей профиль-
ных медицинских ассоциа-
ций. Впервые за последние 
10 лет в 2024 году в сфере 
охраны здоровья матери и 
ребенка достигнуты максимальные показатели по снижению мла-
денческой смертности на 6,7 %, материнской смертности - на 11,4%. 
Благодаря профессиональной и слаженной работе всех специали-
стов службы родовспоможения в прошлом году благополучно при-
нято 367 тысяч родов.

КУЛЬТУРА

10 новых кинопроектов будут представлены на 
экранах казахстанских кинотеатров в этом году при 
содействии Министерства культуры и информации 
и Центра поддержки национального кино.

БЕЗОПАСНОСТЬ ТРУДА

По данным Комитета государственной инспекции 
труда, в 2024 году в результате несчастных случаев 
на производстве пострадали 1408 работников, 202 
из которых погибли.

На беговых дорожках легкоатле-
тического комплекса QAZAQSTAN вы-
ступили ведущие атлеты мира. Сбор-
ная нашей страны завоевала в Астане 
две медали. 

На пьедестал почета поднялись 
Елизавета Матвеева и Игорь Косола-
пов, выигравшие бронзовые медали в 
соревнованиях по прыжкам в высоту, 
информирует Национальный олим-
пийский комитет РК. 

Напомним, World Athletics Indoor 
Tour - это ежегодная серия соревнова-
ний по легкой атлетике в помещении, 
представленная тремя уровнями - зо-
лотым, серебряным и бронзовым. В 
этом году во второй раз в своей исто-
рии в Астане прошел турнир золото-

го уровня. В легкоатлетических со-
стязаниях приняло участие более 110  
спортсменов из 40 стран мира.

После завершения турнира аста-
нинские болельщики собрали мусор, 
оставшийся на трибунах легкоатлети-
ческого комплекса. Такие акции ста-
новятся доброй традицией.

- Я был рад увидеть воочию миро-
вых звезд легкой атлетики. Раньше, 
читая в зарубежных СМИ о том, что 
болельщики убирают стадион, удив-
лялся, а теперь сам вношу свой вклад 
в чистоту родного города, - поделился 
впечатлениями один из участников 
акции.

Фото Сали САБИРОВА, 
пресс-службы НОК РК

ПРАЗДНИК 
«королевы спорта»
Международный легкоатлетический турнир Astana 
Indoor Meet for Amin Tuyakov Prizes серии World 
Athletics Indoor Tour Gold-2025 завершился в столице 
Казахстана.
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ПОВЕСТКА ДНЯ

Напомним, в столице разра-
ботана и утверждена Стратегия 
развития комплексной транс-
портной системы на 2025-2035 
годы. Основная задача програм-
мы - сделать общественный 
транспорт комфортным, ско-
ростным и доступным для пас-
сажиров, особенно в часы пик. В 
Управлении транспорта и разви-
тия дорожно-транспортной ин-
фраструктуры надеются таким 
образом увеличить трафик на 
столичных дорогах. 

За последние два года авто-
бусный парк обновил свой под-
вижной состав на 45%, по доро-
гам сейчас курсируют 706 новых 
автобусов. 

ЛРТ КАК АЛЬТЕРНАТИВА 
Проект уже находится на фи-

нишной прямой. До конца года 
планируется построить все его 
станции, включая монтаж фаса-
дов, строительство надземных 
переходов, внутреннюю отделку, 
благоустройство прилегающих 
территорий. 

Депо ЛРТ расположено в 
районе Международного аэро-
порта на территории площадью 
16,84 га. Общая площадь цен-
тра управления составит около 
80 тысяч кв. м, где разместятся 
все необходимые объекты для 
технического обслуживания и 
ремонта подвижного состава. 
Комплекс включает здание для 
мойки вагонов, склады для за-
пасных частей и оборудования, 
специализированную технику 
для поддержания и ремонта пу-
тей, а также административные 
помещения для обучения и по-
вышения квалификации персо-
нала.

На территории депо будет соз-
дан Центр управления беспилот-
ными поездами. Инновационная 
система автоматизированного 
управления позволит значитель-
но повысить безопасность и эф-
фективность легкорельсового 
транспорта, автоматизируя про-
цессы запуска, торможения и 
остановки на станциях, практи-
чески исключая влияние челове-
ческого фактора.

В этом году число рабочих, за-
действованных в строительстве, 
увеличится до 4,5 тысячи. Рабо-
чие места будут предоставлены 
местным жителям. Первые 15 
поездов планируется доставить 
летом 2025-го, а тестовая экс-
плуатация будет начата в ноябре 
этого года. В случае успешной 
тестовой эксплуатации строи-
тельство линии ЛРТ завершится 
до конца года.

Проект реализуется консор-
циумом, в который входят не-
сколько китайских компаний и 
казахстанские подрядчики. По 
данным столичного акимата, 
для возведения монолитного 
каркаса с несущими балками, 
железобетонных конструкций 
платформ, ригелей и других эле-
ментов использован 79971 ку-
бометр бетона марки В45 и 9,59 
тысячи тонн арматуры.

Линия ЛРТ будет включать 
18 станций, разделенных на два 
типа: наземные - 11 и надземные 
- 7. Станции, расположенные на 

КУДА ВЕДУТ 
СТОЛИЧНЫЕ ДОРОГИ?

Парк общественного транспорта столицы пополнится 
еще 300 автобусами. Появятся новые удобные маршруты, действующие 
сократят интервал движения. Об этих и других дорожно-транспортных 
перспективах рассказали в Управлении транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфраструктуры Астаны.

улицах Сыганак (2), Калдаякова 
(4) и в районе железнодорожно-
го вокзала «Нұрлы жол» (1), вы-
деляются своим центральным 
расположением относительно 
дороги. Для безопасного досту-
па к станциям предусмотрены 
надземные переходы - по два на 
каждую из семи станций, всего 
14 переходов.

В прошлом году закончили 
фасадные работы на станции 
№101, включающие монтаж 
металлических конструкций 
(497,51 тонны) и облицовку на-
ружными панелями и витра-
жами (4765 кв. м). На станциях 
№109 и №112 также выполнен 

монтаж металлических кон-
струкций.

Завершено строительство 
вантового моста через реку 
Есиль. Это сооружение длиной 
155 метров, шириной 14 метров 
и высотой 28 метров спроекти-
ровано с учетом климатических 
условий и уровня воды в реке. 
Мост представляет собой арку 
с проездом снизу и снабжен за-
тяжками. Проезжая часть вы-
полнена в виде балочной клет-
ки с железобетонной плитой. 
Рядом расположен автомобиль-
ный мост, который станет важ-
ным элементом транспортной 
инфраструктуры города.

ТРАНСПОРТНАЯ 
ИНФРАСТРУКТУРА
Прошлый год стал резуль-

тативным в плане дорожно-
транспортных работ. В столице 
проведены работы по среднему 
ремонту 50 улиц, общая протя-
женность которых составила 60 
километров. Одним из важней-

ших проектов стало завершение 
строительства моста с проспек-
та Аль-Фараби на Тәуелсіздік.

Ранее был обеспечен проезд 
по нижнему слою дорожного 
покрытия на мосту Тәуелсіздік 
через реку Есиль, а в июне 
2024-го завершили работы по 
укладке верхнего слоя асфаль-
тобетонного покрытия. Это 
значительно уменьшило на-
грузку на проспект Мәңгілік Ел 
и обеспечило быстрое переме-
щение между правым и левым 
берегами реки. В результате 
были улучшены транспортные 
потоки, что положительно ска-
залось на общем движении в 
городе.

Мост имеет восемь полос - по 
четыре в каждую сторону. По его 
бокам расположены пешеход-
ные зоны и велодорожки, что 
способствует повышению ком-
форта для всех участников до-
рожного движения.

Для более быстрого дорож-
ного движения управление на-
мерено увеличивать количество 
автомобильных эстакад и раз-
вязок. Несколько проектов на-
ходятся в разработке. В столице 
основную нагрузку несут 9 авто-
мобильных мостов. 

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬЮ 
СЛЕДИТ SMART CITY
Безопасность в столице - один 

из главных пунктов Стратегии 
развития города и транспортной 
системы в целом. Проект Smart 
City направлен на 100%-ный ох-
ват города интеллектуальными 
системами видеонаблюдения. 
Проект предполагает установку 
22 тысяч камер и 1200 скоросте-
меров. Искусственный интел-
лект будет использоваться для 
анализа нарушений Правил до-
рожного движения и ситуаций 
на дорогах столицы. Начало про-
екта запланировано на 2025 год.

СИСТЕМА ВЗВЕШИВАНИЯ 
АВТОТРАНСПОРТА
Министерством транспор-

та РК запущена автоматизиро-
ванная система взвешивания 
автотранспорта, въезжающего 
в столицу. Эта система позво-
ляет улучшить контроль за со-

блюдением весовых норм для 
грузовых автомобилей, который 
сказывается на транспортной 
инфраструктуре города. Авто-
матические измерители уста-
новлены на основных въездах 
в город со стороны Павлодара, 
Караганды, Костаная, Кокшетау, 
Косшы, а также у поселков Кара-
откель и Малотимофеевка.

В общей сложности в горо-
де установлено 7 единиц АСИ, 
каждая измеряет массу на ось 
в динамике автотранспортного 
средства и фиксирует случаи 
превышения допустимых весо-
вых параметров. При выявлении 
перегруза системы автомати-
чески делают фотофиксацию, 
после чего информация пере-
дается в информационно-ана-
литическую систему транспорт-
ной базы данных.

 Юлия ТЕН
Фото из архива 

Оналхана ОНЕРХАНА

Бауыржан ИСАБАЕВ, член Об-
щественного совета столицы: 

- Астана развивается очень 
быстрыми темпами. Я помню 
те времена, когда город можно 
было объехать на машине за 10 
минут, тогда численность насе-
ления составляла 200 тысяч че-
ловек. Сейчас здесь проживает 
1,5 миллиона жителей, и столица 
продолжает расти. Ежедневно по 
дорогам передвигается более 450 
тысяч автомобилей, городская 
сеть составляет более 1000 км. 
При таком стремительном росте 
мегаполиса городские власти 
стараются создать максимально 
комфортные условия для всех 
участников дорожного движе-
ния. Например, в прошлом году 
провели средний ремонт 200 км 

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

дорог - это 20% от всей дорожной 
сети города. Притом что каждые 
пять лет их поверхность требует 
нового покрытия. Стоит отме-
тить, что ремонт дорог включает 
в себя комплексный подход - от 
благоустройства придорожной 

системы, освещения до органи-
зации пешеходных переходов и 
комфортных перекрестков. 

Между тем считаю, что не-
обходимо качественное плани-
рование дорожно-транспортной 
инфраструктуры с учетом роста 
населения. Если ежедневно воз-
никают автомобильные пробки 
более 10 минут, то город несет 
колоссальные убытки и стано-
вится инвестиционно непри-
влекательным, а это губительно 
для мегаполисов. Понятно, что 
содержать дорожную инфра-
структуру очень дорого. Сейчас 
мы видим, как ежедневно в не-
сколько смен работают комму-
нальные службы, вывозят снег, 
очищают проезды. При этом 
ежегодно город увеличивается, 

застраиваются новые кварта-
лы, а значит, увеличивается на-
грузка на дорожных рабочих и 
коммунальные службы. Опыт 
больших мегаполисов показыва-
ет, что, как бы ни улучшали ин-
фраструктуру, на определенном 
этапе городские власти сталки-
ваются с проблемами. Их реше-
нием становятся нововведения, 
такие как повышение стоимости 
парковочных мест, ограничения 
по заездам и прочее. Например, 
в Сингапуре необходимо полу-
чить лицензию на приобретение 
нового автомобиля на период до 
10 лет, затем его сдают в утиль. 
Льготные программы автокре-
дитования могут усугубить про-
блему с заторами на дорогах, по-
этому наряду с этим необходимо 

развивать общественный транс-
порт. Ежесуточно на линию вы-
ходит около 2 тысяч автобусов, 
которые обслуживают 600-700 
тысяч пассажиров. Внедренный 
проект Bus Lane хорошо справля-
ется с трафиком в часы пик. Но 
уже сегодня нужны новые аль-
тернативные решения - троллей-
бусы, новые маршруты, шаттл-
басы к зданиям министерств и 
других крупных ведомствен-
ных организаций, службы так-
си, которые помогут жителям 
города максимально быстро и 
удобно доехать до места. Боль-
шие надежды возлагаются на 
ЛРТ, который запустят в начале 
следующего года. Это, конечно, 
снимет часть проблем. Однако, 
глядя на поток заезжающих со 

стороны Косшы, Талапкера и 
других близлежащих населен-
ных пунктов, необходимо уже 
сейчас находить способы сниже-
ния трафика в будущем. Считаю, 
нужно привлекать инвесторов 
либо своими силами строить 
навесные путепроводы над су-
ществующими загруженными 
магистральными участками. 
Эти платные дороги могли бы 
разгрузить часть улиц. Напри-
мер, китайские инвесторы пред-
лагают такой путепровод по про-
спекту Кабанбай батыра. На мой 
взгляд, для решения всех этих 
проблем нужно активно вовле-
кать общественность, жителей 
столицы, чтобы совместными 
усилиями строить комфортный 
и безопасный город.
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Швейное предприятие «ASTANA Ютария LTD», расположенное в Индустриальном 
парке №1, в основном занимается выпуском формы для спецслужб и способно 
производить по 200 тысяч единиц офисной одежды в год для любой компании. 

ГОТОВА СШИТЬ ВАМ СПЕЦОДЕЖДУ
«ЮТАРИЯ»

Данное предприятие создано в 
декабре 2015 года на основе государ-
ственной программы «Дорожная 
карта бизнеса». В его состав входят 
производственные, сервисные 
и административные подразде-
ления. Кроме того, за пределами 
здания расположены общежитие 
для сотрудников, склады сырья и 
готовой продукции.

Предприятие реализует свою 
продукцию через госзакупки.

- Помимо классических офис-
ных моделей, мы изготавливаем 
спецодежду для руководителей 
и рабочих на производстве. У нас 
также есть специальные коллекции 
для сотрудников МЧС, военных, 
служб безопасности, дорожной 
полиции, офисная форма для 
Агентства по финансовому мони-
торингу, шахтеров, нефтегазодо-
бытчиков, железнодорожников 
и сварщиков. Некоторые из них 
выпускаются как в летнем, так 
и в зимнем исполнении. Кроме 
того, на заказ шьется спортивная 
одежда, - сказала руководитель 
производственного отдела Динайша 
БЕКТИБАЕВА.

К слову, продукция предприя-
тия пользуется спросом не только 
в регионах, заказы для железно-
дорожной отрасли, к примеру, 
поступают из России. 

Специалисты на предприятие 
приглашаются со всей страны, 
поэтому, как уже упоминалось 
выше, для этой цели построено 
общежитие на 100 мест.

- У нас работают 250 человек, 
200 из них - портные. Это сотруд-
ники только одной смены. При 
увеличении заказов у нас есть 
возможность перейти на двух-
сменный режим работы. Мы 
работаем через тендеры. Также 
уже четвертый год подряд сотруд-
ничаем с «Қазақстан темір жолы». 

В этом году мы также участвуем в 
конкурсе этой компании. Тендеры, 
объявленные национальными 
компаниями, не пропускаем. Мы 
предоставляем образцы нашей 
одежды и высылаем коммерческие 
предложения. После определения 
даты проведения конкурса неза-
висимые эксперты внимательно 
изучают и оценивают продукцию 
нашей компании. При обнаруже-
нии дефектов предоставляется 
возможность их устранения. За-
тем следует детальная работа по 

Заработная плата каждый год 
растет. Своевременное выполнение 
плана также влияет на зарплату. 
Следует отметить, что руководство 
компании выплачивает сотруд-
никам премии каждый квартал с 
целью их мотивации. Работникам 
предоставляются бесплатные 
комплексные обеды и полдники, 
- продолжает спикер.

Основная цель предприятия, 
работающего с восьми утра до 
пяти вечера, - увеличение доли 
отечественного производства. 
Руководство выразило надежду, 
что государство продолжит под-
держивать возможность заказа 
продукции отечественного про-
изводства.

Нурай ЖАНПЕИС - бригадир 
швейного цеха компании. Уро-
женка Шымкента принята на 
работу в 2019 году. С тех пор при 

ровать здесь свои способности, 
то вас ждет большая поддержка 
со стороны руководства. Помимо 
шитья, здесь я также освоила про-
фессию дизайнера. Главное отличие 
компании в том, что независимо от 
возраста и навыков просто нужно 
добросовестно трудиться. Пора-
ботав портнихой, я возглавила 
швейную бригаду численностью 
70 человек. И вот теперь я бригадир 
цеха № 1 нашего предприятия. 
Вот почему я хочу, чтобы все мои 
сверстники, интересующиеся 
легкой промышленностью, шли 
в эту сферу, - сказала 23-летняя 
девушка.

По словам Нурай, объявленный 
Год рабочих профессий, несомнен-
но, окажет поддержку трудящимся. 
Есть надежда, что в этот особый год 
будут решены многие проблемы 
не только в секторе легкой про-

ценообразованию. Таким образом, 
если победит модель изделия, 
сшитая нами с учетом всех тре-
бований, мы, как исполнители 
заказа, приступаем к массовому 
производству спецодежды. Иногда 
выигрывают другие компании, 
предлагающие очень низкие цены. 
А поскольку мы уверены в каче-
стве своей продукции, качестве 
ткани, то в конкурентной борьбе 
не соглашаемся на низкую цену, 
- говорит заместитель генераль-
ного директора по технологиям 
и развитию Гульнар ИГЕМБАЕВА.

По ее словам, часть сырья, а 
именно ткани поступают из России. 
Иногда заказчики дают собствен-
ные рекомендации, и на их основе 
шьется спецодежда.

Известно, что все производствен-
ное оборудование - иностранное. 
Помимо швейных машин из со-

седнего Китая, эксплуатируются 
устройства, изготовленные по 
японским, турецким и немецким 
технологиям.

- Среднемесячная заработная 
плата на производстве составляет 
более 250-300 тысяч тенге. Это 
зависит от опыта и категории 
профессиональных портных. 

поддержке руководства приобрела 
значительный опыт.

- Пять лет назад я приехала в 
столицу и устроилась на работу в 
компанию. Моей первоначальной 
профессией было портняжное 
дело. Я училась в колледже легкой 
промышленности № 3 в Шымкенте. 
Если вы можете продемонстри-

мышленности, но и для граждан, 
занятых на тяжелом производстве.

Компания «ASTANA Ютария 
LTD» прилагает все усилия для 
того, чтобы обучить молодых 
специалистов и сделать из них 
настоящих мастеров своего  
дела.

Ержан КОЖАС

Фото Султана СЕИТОВА
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ПУЛЬС  ГОРОДА

- Выявление детей, оставших-
ся без попечения родителей и 
находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации, осуществля-
ется через межведомственное 
взаимодействие. Организации 
образования, здравоохранения, 
а именно патронажные службы, 
инспекторы полиции, физиче-
ские лица информируют орган 
опеки о таких случаях. В 2024 
году в Астане было выявлено и 
поставлено на учет около 230 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. 85%  
были переданы на воспитание в 
приемные семьи, - отметил руко-
водитель Управления образования 
Астаны Касымхан СЕНГАЗЫЕВ.

Он добавил, что ведет-
ся планомерная работа по 
развитию альтернативных 
форм семейного устройства 

Количество детей в интернатных организациях столицы за последние 
три года уменьшилось на 35%. Таких показателей удалось достигнуть 
благодаря системной работе по развитию альтернативных форм 
семейного устройства детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. 

ЕСЛИ У РЕБЕНКА НЕТ СЕМЬИ

В СТОЛИЦЕ ПРОЖИВАЕТ СВЫШЕ 800 ДЕТЕЙ- 
СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, ОКОЛО 170 ИЗ НИХ  НАХОДЯТСЯ  
В ИНТЕРНАТНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ.

такой категории детей. Бла- 
годаря этому ежегодно увеличи-
вается количество детей, устро-
енных в семьи.

- В результате наблюдается 
устойчивая тенденция сокраще-
ния числа детей в интернатных 
организациях. За три года их 
количество уменьшилось на 
35%, - сообщил глава управления.

Специалисты органа опеки 
и попечительства ежедневно 
принимают участие в судебных 
разбирательствах в целях обеспе-
чения защиты прав и законных 
интересов детей.

В прошлом году состоялось 
свыше 1300 подобных судебных 
процессов. В Специализирован-
ном межрайонном суде по делам 
несовершеннолетних специали-
сты участвуют в заседаниях по 
вопросам, связанным с воспита-

нием, усыновлением, определе-
нием порядка общения, местом 
жительства детей, лишением 
и ограничением родительских 
прав, в других судах (уголов-
ный, экономический, военный, 
межрайонный по гражданским 
делам, апелляционной инстанции, 
административный) по вопросам, 
где затрагиваются их интересы.

Стоит отметить, что зако-
нодательством предусмотрено 
досудебное разрешение спора 
между родителями по порядку 
общения с детьми. Так, в прошлом 
году органом опеки было вынесе-
но свыше 400 решений о порядке 
общения отдельно проживающего 
родителя с ребенком.

В 2024 году специалистами 
органа опеки и попечительства 
совершено более 1200 выездов 
в целях обследования жилищ-
но-бытовых условий детей-сирот 
и детей, оставшихся без попече-
ния родителей и оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации.

Вместе с тем за год обработано 
более 10000 заявок.

Участники мероприятия рас-
смотрели современные подходы 
к управлению отходами, сниже-
нию использования пластика, 
внедрению зеленых технологий, 
а также проекты по городскому 
озеленению.

Семинар стал частью реализа-
ции концепции «Таза Қазақстан», 
направленной на формирование 
экологической ответственности 
и культуры среди горожан. Фор-
мат мероприятия включал лек-
ции, дискуссии и практические 

В столичном креативном хабе OzgeEpic в рамках масштабной 
экоакции «Таза Қазақстан» прошел семинар на тему 
«Астана - чистый город», объединивший работников культуры 
для обсуждения актуальных экологических вопросов. 

Отходы и экологически 
чистые технологии

мастер-классы, где участники 
изучили переработку отходов, 
компостирование и использо-
вание экологически чистых 
технологий.

- Люди стали ответственнее 
относиться к экологии. Например, 
уже во многих дворах, госуч-
реждениях стоят контейнеры 
по раздельному сбору мусора. 
В прошлом году при поддержке 
Управления культуры было орга-
низовано более 100 мероприятий, 
в этом году планируется около 

150. Таким образом, мы хотим 
показать, что, если мы хотим 
жить в тандеме с экологией, 
каждый человек должен внести 
свой вклад, - сказал главный 
специалист отдела по развитию 
культуры и искусства Управления 
культуры Астаны Ермек АГА- 
БЕК.

Особое внимание было уде-
лено совместным действиям 
общества, государственного и 
частного секторов для поддер-
жания чистоты в городе. 

 Напомним, в прошлом году в 
стране утвердили концепцию «Таза 
Қазақстан», которая охватывает 
различные подходы к развитию 
экологической культуры. Ключевым 
моментом в документе стал раздел 
по развитию инфраструктуры для 
раздельного сбора и переработке 
твердых бытовых отходов. На 
основе этой концепции в Управле-
нии охраны окружающей среды и 
природопользования разработало 
программу по управлению комму-
нальными отходами. 

Реализация концепции предусма-
тривает развитие инфраструктуры 
для раздельного сбора коммуналь-
ных отходов в общественных местах, 
внедрение экологически безопасных 
практик и формирование культуры 
нулевой терпимости к загрязнению 
окружающей среды.

Сегодня в столице действует 
централизованная система сбора 

Сколько столице необходимо мусорных контейнеров, какие меры 
нужны, чтобы научить население сортировать отходы, - эти вопросы 
поднимались в ходе очередного заседания Общественного  
совета города. 

Как выработать правильные 
экологические привычки

мусора, которая включает в себя 
всю цепочку - сбор, транспорти-
ровку, сортировку, переработку и 
захоронение. Из бюджета города для 
этих целей выделяются средства. 
Однако значительная часть денег 
уходит на ликвидацию несанкци-
онированных свалок. 

К слову, аким столицы поручил 
ужесточить контроль за компания-
ми, оставляющими строительный 
мусор после сдачи объектов в экс-
плуатацию. Теперь строительные 
компании должны самостоятельно 
ликвидировать  строительные 
отходы. 

- Рост населения ведет к обра-
зованию большего количества 
мусора. Ежегодно для столицы 
приобретается около 1300 новых 
контейнеров для сбора ТБО. Для 
выявления несанкционированных 
свалок ведется космический мони-
торинг. Затем  проводится работа 

по вывозу мусора в специально 
предназначенные места, - пояснил в 
своем выступлении  руководитель 
управления Даулет ДОСКУЛОВ. - В 
прошлом году мусороперераба-
тывающий комплекс принял на 
сортировку более 70 тонн отходов.   

 Членам Общественного совета  
была предоставлена информация 
по вопросам соблюдения правил 
благоустройства и текущей эко-
логической обстановки в столице. 
Между тем участники заседания 
отметили, что управлению необхо-
димо уделять внимание вопросам 
санитарного состояния в городе. 
Стоит привлекать больше ресур-
сов для внедрения раздельного 
сбора бытовых отходов и вести 
качественный мониторинг этих 
процессов. На первом этапе, по мне-
нию общественников, различные 
способы стимулирования помогут 
сформировать у населения правиль-
ные экологические привычки. В 
ведомстве готовы идти навстречу 
таким идеям, однако считают, что 
параллельно нужно увеличивать 
количество контейнеров для раз-
личного рода отходов. 

Согласно концепции «Таза Қа-
зақстан», к 2029 году планируется 
увеличить переработку комму-
нальных отходов с 25 до 38%. Ожи-
дается, что комплексный подход 
к работе повысит экологическое 
качество жизни населения с 55,8 до  
64,7%.

Ежедневно коммунальные 
службы столицы в усиленном 
круглосуточном режиме вывозят 
из города десятки кубометров 

С 26 на 27 января коммунальные службы вывезли из столицы более  
48 тысяч кубометров снега 3688 рейсами большегрузов.

Дорога на снежный полигон

снега. С утра 27 января в снего- 
уборочных работах задействовали 
свыше 2300 дорожных рабочих 
и более 1700 единиц спецтех-

ники. С начала зимнего сезона 
из города на полигоны вывезли 
более 4 миллионов кубометров 
снега 321291 рейсом самосвалов.

В приоритете уборка централь-
ных улиц, мест следования марш-
рутов пассажирского транспорта, 
остановок и тротуаров. Прежде 
всего, согласно правилам, очища-
ются места с очень интенсивным 
движением, чтобы избежать 
заторов на дорогах. 

В городе действует несколько 
оборудованных снежных поли-
гонов. Они оснащены системой 
считывания номерных знаков 
техники, камерами видеонаблю-
дения и освещением.

Учащиеся средних школ №19, 
20, 25, 36, школы-гимназии №26 
и школы-лицея №37 получили 
возможность услышать из первых 
уст информацию о подготовке в 
учебном заведении специалистов 
по рабочим специальностям «па-

В столичном колледже менеджмента и бизнеса 
прошел день открытых дверей с приглашением 
старшеклассников столичных школ.

Кем быть?

рикмахерское искусство, «дизайн 
интерьера», «вычислительная 
техника и информационные се- 
ти». 

Что немаловажно, в беседе 
участвовали социальные партнеры 
и встреча проводилась  с целью 

повышения  престижа  и имиджа  
специальностей технического и 
профессионального образования,  
оказания  профориентационной 
поддержки учащимся школ в про-
цессе выбора профиля обучения и 
сферы будущей профессиональной 
деятельности.

Абитуриенты смогли пообщаться 
с учащимися и преподавателями  
учебного заведения, чтобы опреде-
литься с будущей специальностью. 
Фото предоставлено колледжем 

менеджмента и бизнеса
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ПОДРОБНОСТИ

ТОО «Ломбард Нұр Алтыны 
Астана» (090940011412), заре-
гистрированное по адресу: г. 
Астана, ул. Конституции, 14, 
НП 2, согласно решению учре-
дителя №2/01 от 27.01.2025 г., 
приняло решение об умень-
шении уставного капитала 
товарищества. Претензии 
принимаются в течение двух 
месяцев со дня публикации 
объявления по адресу: г. Аста-
на, ул. Конституции, 14, НП 2.

Т О О  « M i d o r e  T r a d e » ,  
БИН 220840022222, сообщает  
о своей ликвидации. Претензии 
принимаются в течение двух 
месяцев по адресу: г. Астана, 
р-н «Байқоңыр»,  ул. Анарская,  
д. 1/1, тел. + 7 701 233 37 97.

ТОО «Акмолинский автоцентр», 
БИН 930740000751, уведомляет об 
утере иностранных бланков разре-
шений на проезд по территории ино-
странных государств: Беларусь в/
из третьих стран #4398543, Китай  
D #0000911. Прошу считать эти бланки 
недействительными.

 Как отметили спикеры, бы-
товое насилие остается одной из 
самых актуальных социальных 
проблем.

 - Важным этапом в борьбе с бы-
товым насилием стало вступление 
в силу нового закона, подписанно-
го Главой государства 15 апреля 
2024 года. Закон ввел уголовную 
ответственность за умышленное 
причинение легкого вреда здо-
ровью и нанесение побоев. Меры 
направлены на усиление защиты 
женщин и детей от агрессоров. Эти 
статьи особенно важны в контексте 
семейно-бытовых конфликтов, 
которые часто оставались без долж-
ной правовой оценки. С момента 
вступления закона в силу, 16 июня 
2024 года, зарегистрировано 1184 
уголовных правонарушения. Из них 
676 случаев связаны с умышленным 
причинением легкого вреда здоро-
вью, из которых 238 произошли в 
семейно-бытовой сфере. Еще 508 
случаев касаются нанесения побоев, 
из них 39 также зафиксированы 
в бытовых конфликтах, - сказал 
Ерасыл Жумаканов.

Об итогах года и новых подходах к решению проблемы бытового насилия 
на брифинге в Службе коммуникаций рассказали прокурор Управления 
по надзору за законностью досудебного расследования и уголовного 
преследования Ерасыл ЖУМАКАНОВ и руководитель отдела защиты 
женщин от насилия Департамента полиции города Астаны подполковник 
полиции Гульмира ШРАХМЕТОВА.

НЕ БУДЬТЕ РАВНОДУШНЫМИ

 Судебные органы активно 
рассматривают подобные дела: 
по итогам года в суд направлены 
142 дела, из которых вынесены 
приговоры в отношении 83 лиц.

 - В 2024 году в Астане вне-
дрены новые подходы к борьбе с 
бытовым насилием. Один из них 
- проект ODARA, разработанный 
для оценки риска повторных слу-
чаев насилия. Проект реализуется 
совместно с неправительственны-
ми организациями. Сотрудники 
полиции провели более 15000 
опросов среди лиц, склонных к 
насильственному поведению, - 
сказала Гульмира Шрахметова.

 По итогам опросов выявлено 
106 человек с высоким риском 
рецидива, которым оказана по-
мощь государственных органов 
и НПО. Основными причинами 
насильственных действий названы 
злоупотребление алкоголем - 4496 
случаев, ревность - 939, социальная 
необустроенность - 1360 случаев.

 В рамках проекта «Цифро-
вой полицейский» участковые 
инспекторы обеспечены видео-

регистраторами, что позволяет 
фиксировать инциденты на месте 
и предотвращать попытки скрыть 
правонарушение.

 На брифинге подчеркнули, 
что правоохранительные органы 
совместно с социальными служ-
бами делают акцент на защите 
пострадавших от насилия. В 2024 
году значительная поддержка 
была оказана пострадавшим от 
бытового насилия. В кризисные 
центры помещены 384 человека, 
нуждающихся в защите. Кроме 
того, более 1200 женщин и де-
тей получили помощь, включая 
психологическую поддержку и 
юридическое сопровождение.

 Важной частью профилактики 
стало активное взаимодействие 
с жителями города и комму-
нальными службами. Граждан 
призывают сообщать о случаях 
бытового насилия, чтобы пра-
воохранительные органы могли 
оперативно реагировать. Для 
контроля за потенциальными 
нарушителями внедрены ви-
деозвонки через социальные 

мессенджеры, что позволяет 
дистанционно наблюдать за си-
туацией в семьях.

Спикеры рассказали и о планах 
на 2025 год.

 - На этот год поставлены ам-
бициозные цели. Запланировано 
расширение программы ODARA на 
все районы столицы для оценки 
и предотвращения повторных 
случаев насилия. Планируется 
открытие специализированных 
коррекционных центров, где 
агрессоры смогут пройти психоло-
гическую и социальную коррекцию 
поведения. Дополнительно будет 
усилено сотрудничество с непра-
вительственными организациями 
для предоставления пострадавшим 

всесторонней поддержки. Одним 
из ключевых направлений станет 
работа с семьями, находящимися 
в трудной жизненной ситуации, 
а также усиление контроля за 
продажей алкоголя в ночное вре-
мя, что должно сократить число 
бытовых конфликтов, - сказал 
Ерасыл Жумаканов. 

Спикеры призвали не оста-
ваться равнодушными к случаям 
бытового насилия.

 - Проблема бытового наси-
лия - это не только вопрос пра-
воохранительных органов. Это 
ответственность всего общества. 
Только объединенными усилиями 
возможно изменить ситуацию, 
защитить пострадавших и пре-

дотвратить рецидивы насилия. 
Правоохранительные органы 
призывают жителей Астаны не 
оставаться равнодушными к слу-
чаям насилия. Если вы стали 
свидетелем или жертвой подоб-
ной ситуации, незамедлительно 
обращайтесь за помощью по те-
лефону экстренной службы 102, 
в кризисные центры города или 
через социальные мессенджеры 
полиции. Совместными усилиями 
можно создать безопасную среду 
для всех, особенно для женщин и 
детей, нуждающихся в защите. 
Каждый неравнодушный поступок 
помогает сделать столицу более 
безопасной и гуманной, - отметила 
Гульмира Шрахметова.

 9 сентября 2024 года в Казах-
стане вступил в силу закон, за-
прещающий наружную рекламу 
букмекерских контор и тотализа-
торов. До вступления закона КГУ 
«Астана-Жарнама» акимата города 
Астаны провело разъяснительную 
работу с владельцами рекламных 
конструкций. Благодаря этим 
мерам до начала действия закона 
в столице демонтировали более 
290 объектов с рекламой букме-
керских контор.

 «Астана-Жарнама» продолжает 
мониторинг наружной рекламы. 
Совместно с районными акиматами 
регулярно проводятся мероприятия 
по информированию предприни-
мателей о требованиях закона. В 
случае выявления нарушений 
незаконная реклама демонтиру-
ется, а ее распространители при-
влекаются к административной 
ответственности.

В столице продолжается мониторинг наружной 
рекламы на фасаде зданий, транспортных 
средствах и уличных конструкциях, проводится 
информирование о требованиях закона.

Где запрещена реклама

С предпринимателями на 
постоянной основе ведутся соот-
ветствующие беседы, выдаются 
буклеты о необходимости соблю-
дения закона.

Согласно его нормам, реклама 
букмекерских контор запрещена 
на фасадах зданий, открытых 
пространствах, транспортных 
средствах и наружных конструк-
циях. Допускается размещение 
рекламы только внутри самих 
букмекерских пунктов, спортивных 
сооружений и на спортивной эки-
пировке. Использование логотипов 
и товарных знаков букмекерских 
компаний в рекламе иных видов 
бизнеса также запрещено.

В соответствии со статьей 455 
Кодекса об административных 
правонарушениях, за нарушение 
закона предусмотрены штрафы в 
размере от 236 тысяч до 1,5 мил-
лиона тенге.

По информации пресс-службы 
Департамента полиции Астаны, 
первый случай  зафиксировали с 
автомобилем марки Toyota Camry 
под управлением 19-летнего води-
теля. В ходе проверки документов 
установлено, что регистрационные 
номера - подложные.

Во втором случае 28-летний 
водитель управлял аналогичным 
автомобилем Toyota Camry, также 
с подложными номерами.

Столичные полицейские провели рейд, 
в ходе которого обнаружили два автомобиля 
с подложными государственными 
регистрационными номерами.

Фальшивый автономер

Из 454 исследованных 
продуктов 119 проб, или 
26%, не соответствовали 
требованиям, в том числе 31 
проба - продовольственная 
продукция и 88 - непродо-
вольственная. 

Из 249 исследованных 
проб по пищевым продук-
там 31 товар, или 12%, не 

«По данным фактам составлены 
административные протоколы 
за управление транспортными 
средствами с фальшивыми госу-
дарственными регистрационными 
знаками. Суд привлек обоих води-
телей к ответственности, лишив 
их водительских удостоверений 
на один год. Номера изъяты, ав-
томобили помещены на комму-
нальную стоянку», - говорится в 
сообщении.

Департамент санитарно-
эпидемиологического контроля Астаны 
в 2024 году рассмотрел 142 жалобы 
и заявлений по вопросам качества 
продукции и отсутствия документов, 
подтверждающих ее безопасность. 
По результатам рассмотрений проведено 
25 внеплановых проверок с наложением 
штрафов на сумму 2835020 тенге.

Обоснованные 
жалобы

В Астане продолжается 
реализация мер по гуманно-
му регулированию числен-
ности безнадзорных собак и 
кошек. Об этом на брифинге 
в Службе коммуникаций 
столицы рассказали заме-
ститель руководителя Управ-
ления охраны окружающей 
среды и природопользования 
Самат АБДУЛЛИН и дирек-
тор «Астана ветсервиса» 
Азамат ЕСЖАНОВ.

Они отметили, что ос-
новное внимание в прошлом 
году уделялось гуманному 
отлову, вакцинации и стери-
лизации животных.

- Эти результаты стали 
возможны благодаря работе 
семи специализированных 
бригад «Астана ветсерви-
са». Отлов проводился с 
использованием гуманных 
методов - сетей, клеток-ло-
вушек и других средств, 
обеспечивающих безопас-
ность животных, - сказал 
Азамат Есжанов.

Одним из важных на-
правлений стало обязатель-

В этом году планируется провести вакцинацию 17 тыс. собак  
и кошек, что повысит ветеринарную безопасность в городе.  
Акимат и коммунальные службы ведут систематическую работу, 
направленную на обеспечение безопасности горожан, снижение 
численности бродячих животных и повышение ответственности 
владельцев домашних питомцев. 

Мы в ответе за домашних питомцев

ное чипирование всех отловлен-
ных животных.

- В 2024 году были прочипи-
рованы 9 тыс. бродячих собак и 
кошек. Теперь их данные внесены 
в единую базу Tanba, которая 
позволяет идентифицировать 
животных, следить за их состоя-
нием здоровья и предотвращать 
кражу домашних питомцев. На 
данный момент в базе зарегистри-
рованы 37864 животных, среди 
которых 19844 собаки и 18020 
кошек. Помимо чипирования 
была проведена вакцинация 17 
тыс. животных, что значительно 
повысило уровень ветеринарной 

безопасности в городе, - отметил 
директор «Астана ветсервиса». 

Также спикер подчеркнул, что 
стерилизация стала еще одним 
важным направлением работы. 
За 2024 год были стерилизованы 
1997 животных, включая 410 
собак и 1587 кошек. Этот подход 
позволяет не только снизить 
численность бродячих живот-
ных, но и уменьшить нагрузку 
на городские службы.

Важным аспектом работы 
стало взаимодействие с жите-
лями города. Заявки на отлов 
безнадзорных животных активно 
поступают через iKomek109 и 

социальные сети. В 2024 году 
зарегистрировали 9213 обраще-
ний через колл-центр iKomek  
и более 3 тыс. - социальные  
сети.

Горожане также получают 
подробные разъяснения о не-
обходимости чипирования и 
стерилизации животных через 
тематические WhatsApp-ча-
ты жилых массивов и прямые 
консультации представителей 
«Астана ветсервиса».

- В этом году работа по гуман-
ному регулированию численности 
животных продолжится. Плани-
руется провести вакцинацию 17 
тыс. собак и кошек, также запла-
нирована стерилизация 5 тыс. 
животных, включая 3 тыс. собак 
и 2 тыс. кошек, для контроля их 
популяции. Эти меры позволят 
улучшить санитарно-эпидеми-
ологическую обстановку и сни-
зить количество безнадзорных 
животных в столице, - сказал  
Самат Абдуллин.

На брифинге отметили, что 
администрация города и ком-
мунальные службы продолжат 
взаимодействие с жителями для 
повышения ответственности 
владельцев домашних питомцев.

Каждый житель может внести 
вклад в улучшение экологиче-
ской и санитарной ситуации в 
городе, подав заявку на отлов или 
зарегистрировав своего питомца. 
Телефоны для связи: 8 (7172) 91-
84-87, 91-84-88, 8-701-112-23-15, 
колл-центр iKomek109.

В 2024 году в столице было отловлено 10300 бродя-
чих животных, среди них 9267 собак и 1033 кошки. 
Особое внимание уделялось проблемным районам 
Астаны, где фиксировалось наибольшее количество 
безнадзорных животных. Так, в районе «Сарыарка» 
отловлено 3548 собак и 183 кошки, в «Байқоңыре» 
- 1942 и 230 соответственно. В «Алматы», «Есиле» 
и «Нуре» бригады отлова удалили с улиц 1441, 1093 
и 1243 собаки, а также свыше 600 кошек. Эти меры 
позволили стабилизировать ситуацию и повысить 
уровень безопасности в столице. 

соответствовали требованиям. 
Среди них молочные продукты, 
различные сорта чая и популяр-
ная марка шоколада.

Из 205 исследованных проб 
непродовольственной продукции 
88, или 43%, не соответствовали 
требованиям, в том числе по 
маркировке 4 пробы школьных 
рюкзаков неизвестного произ-

водства, 28 - школьных форм, 
также 3 - подростковой обуви 
неизвестного производства. 
В 3 пробах игрушек выявлено 
несоответствие по запаху, при 
норме не более 2 обнаружены 3 и 
4 балла. В брюках для школьников 
выявлено несоответствие по воз-
духопроницаемости материала. 

По результатам лаборатор-
ных исследований субъектам 
торговли представлено 26 по-
становлений о применении мер 
оперативного реагирования 
(МОР) для немедленного изъ-
ятия и отзыва из реализации 
несоответствующей продукции 
и возврата их поставщику для 
приведения в соответствие с 
требованиями, уничтожения 
или утилизации пищевой и не-
продовольственной продукции 
в количестве 171,76 кг (из них 
73,87 кг - пищевая продукция, 
97,89 кг - непродовольствен- 
ная).

РЕКЛАМА!
Здесь могла 
быть ваша
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Новый год по лунному календарю 
наступит 29 января, однако в Казах-

стане корейские этнокультурные 
центры заранее начали подготовку 

к празднику. 
- Мы ежегодно отмечаем 

этот праздник, но в этом году 
решили посвятить его сразу 
двум важным датам - 30-летию 
Ассамблеи народа Казахста-
на и 35-летию Ассоциации 
корейцев Казахстана. В 
канун наступления Нового 
года по лунному календарю 
я искренне желаю, чтобы в 
каждом доме царили сча-
стье, благополучие, мир и 
согласие. Пусть эти ценности 
наполняют не только каж-

дую семью, но и наш общий 
дом - любимый Казахстан! 

- отметила председатель этно-
культурного центра корейцев 

Астаны Роза ПАК.
Собравшихся поздравил с 

праздником Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Республики 

Корея в Казахстане Чжо ТЭ-ИК.

День Республики - национальный праздник 
Индии, отмечающий принятие Конституции 
страны и переход от статуса британского доми-
ниона к республике 26 января 1950 года. Он счи-
тается одним из самых важных государственных 
праздников. 

На мероприятии присутствовало около 300 
гостей, включая представителей дипломатиче-
ского корпуса, должностных лиц и руководите-
лей бизнеса, представителей средств массовой 
информации, друзей Индии и индийской общи-
ны. 

Со знаменательной датой гостей поздравил 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Индии в 
Казахстане Нагендра ПРАСАД. 

В своем выступлении он подчеркнул значе-
ние Конституции в развитии Индии, как наибо-

ВАЖНЫЙ ПРАЗДНИК
В Астане состоялся торжественный прием в честь празднования 
76-го Дня Республики Индия.

лее динамично развивающейся демократии, а 
также пятой по величине экономики в мире. Го-
воря о двусторонних отношениях Индии и Казах-
стана, посол отметил цивилизационные связи, 
перспективы укрепления отношений в разных 
сферах и сотрудничество на международных фо-
румах, таких как ШОС, СВМДА и Диалог «Индия 
- Центральная Азия». 

Не менее важны и культурные связи двух 
стран. Посол упомянул о росте числа индийских 
туристов: в прошлом году нашу страну посетило 
более 100000 человек. А в Казахстане в свою оче-
редь растет интерес к культуре Индии. В Астане с 
2007 года работает культурный центр имени Сва-
ми Вивекананды, куда все желающие приходят, 
чтобы заниматься индийской йогой, танцами, 
музыкой. 

- Несмотря на холодную погоду, пришло 
много людей. В Корее праздник Сольналь 
считается началом Нового года, символизи-
руя неизведанное будущее. Мне очень при-
ятно, что у нас есть возможность встретить 
этот праздник вместе с соотечественниками. 
Желаю гармонии, радости и успехов в новом 
году, - сказал дипломат.

Вниманию гостей представили инте-
ресную концертную программу с участием 
творческих коллективов корейского этно-
культурного центра - ансамбля «Миссон», 
инструментальной группы барабанщиков 
«Самульнори» и «Чен-Рю», дефиле детей в 
корейских национальных костюмах - ханбо-
ках, мастер-классы для детей по изготовле-
нию фанбоу, а также сувениры, корейскую 
продукцию и, конечно, блюда традиционной 
кухни.

Сольналь - это не только начало нового 
года, но и возможность укрепить семейные 
связи, отдать дань уважения прошлому и 
построить планы на будущее. Празднование 
стартовало на позитивной и многообещаю-
щей ноте. 

Алина ИМАМБАЕВА
Фото автора

С УВАЖЕНИЕМ К ТРАДИЦИЯМ
Корейское этнокультурное объединение столицы при Ассамблее 
народа Казахстана провело торжественное мероприятие, 
посвященное одному из самых важных дней в году, - Сольналь. 

Сольналь - один 
из самых значимых 
праздников в Корее, 
отмечаемый в первый 
день лунного Нового года. 
Это семейное 
и культурное событие, 
которое связано 
с глубокими традициями, 
уважением к предкам 
и началом нового цикла. 


